

**KEARIFAN LOKAL TRADISI MERON SEBAGAI
SUMBER BELAJAR IPS DI SMP ISLAM SULTAN AGUNG
SUKOLILO PATI**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial**

Oleh:

**Lenny Yusrul Hanna
NIM 1710910035**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI TADRIS ILMU PENGETAHUAN SOSIAL
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Jl. Conge, Ngembalrejo Kotak Pos 51 Telp. (0291) 432677

Fax. 441613 Kudus

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Lenny Yusrul Hanna
NIM : 1710910035
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial
Judul : **KEARIFAN LOKAL TRADISI
MERON SEBAGAI SUMBER
BELAJAR IPS DI SMP ISLAM
SULTAN AGUNG SUKOLILO PATI.**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak **4 November 2022** sampai dengan **23 Desember 2022** dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses munaqosah

Kudus, 26 Desember 2022

Pembimbing

Rukhaini Fitri Rahmawati, M.Pd

NIP. 199004072015032008



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677
Fax. 441613, 438818

email: tarbiyahiainkudus@gmail.com, Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertandatangan dibawah ini menyatakan, bahwa skripsi saudara :

Nama/NIM : Lenny Yusrul Hanna/ 1710910035

Fakultas/ Prodi : Tarbiyah/ Tadris IPS

Judul : Kearifan Lokal Tradisi Meron Sebagai Sumber Belajar IPS Di SMP Islam Sultan Agung Sukolilo Pati

Telah diujikan pada 05 Januari 2023 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Nadhirin, S.Ag., M.Pd.</u> NIP. 197205102000031002 Ketua/Penguji I	27/1/2023	
<u>Noor Fatmawati, M.Pd.</u> NIP. 199312302019032018 Penguji II	31/1/2023	
<u>Ni'matus Solihah, M.Pd.</u> NIP. 199507242020122022 Sekretaris Sidang	31/1/2023	
<u>Rukhaini Fitri Rahmawati, M.Pd.I</u> NIP. 199004072015032008 Dosen Pembimbing		
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah		



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan kejujuran dan penuh tanggung jawab, saya Lenny Yusrul Hanna, NIM 1710910035 menyatakan dengan sepenuhnya skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk, dan untuk keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi terdapat dalam refrensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini

Kudus, 26 Desember 2022

Yang menyatakan,



Lenny Yusrul Hanna

1710910035

MOTTO

يَقُولِيْمَقَّهُو لِي لِسَانِي مِنْ عُقْدَةً وَاخْلُ مِنْ اَمْرِي لِي وَيَسِّرْ صَدْرِي لِي اَشْرَحْ رَبِّ

**“Ya Rabbku, lapangkanlah untukku dadaku, dan mudahkanlah
untukku urusanku, dan lepaskanlah kekakuan dari lidahku, supaya
mereka mengerti perkataanku”**

Q.S Thaha: 25-28



PERSEMBAHAN

Ya Allah, segala puji bagi Engkau yang saat ini senantiasa menancapkan keyakinanmu dalam jiwaku, maka engkaulah Rabbku. Tuhanku aku tidak menyembah yang lain, aku hanya memuliakan-Mu dan aku yakin akan ketetapanmu. Terimakasih ya Rabb sudah memberikan kesempatan untuk berjuang, berfikir, beriman, berilmu dan bersabar dalam menjalani kehidupan. Lantunan Al-fatihah beriringan sholat dalam doaku merintih, mengadahkan tangan dan bersyukur yang tiada terkira. Ku persembahkan karya kecil ini untuk Ibuku dan Ayahku tercinta, yang tiada henti memberikan semangat, dorongan, nasihat dan pengorbanan. Ibu, ayah kiranya engkau berkenan menerima bukti kecil ini sebagai keseriusanku untuk membalas segala pengorbananmu meski kecil kemampuanku tidak akan sebanding dengan pengorbananmu. Aku mohon maaf segala kesalahanku yang selalu menyusahkanmu dan belum memberimu apa-apa, selain doa yang itu-itu saja. Semoga Allah selalu mencurahkan kasih sayang dan rahmat kepadamu.

1. Kakakku semua (Wiewiek Ardy Wijayanti, Muhammad Taufiqur R, Muhammad Agust D) terimakasih telah mendukung segala aspek di proses pendidikanku.
2. Seluh guru dan dosen yang senantiasa mendidik, membimbing sebagai pelita penerang dalam hidup. Terimakasih kawan seperjuangan mahasiswa Tadris IPS dan semua orang yang pernah mengenalku dan bertemu denganku.

Dengan keserdahanaan karya tulis ini, bersama kerendahan hati, jadikanlah karya ini sebagai kunci pembuka pintu gerbang keindahan dan kesuksesan dalam kehidupan ini. Tiada daya upaya selain atas bantuan Allah yang Maha Pengasih lagi Maha Penyayang. Dengan ketulusan hati dan kesucian doa, semoga di setiap langkah dan hembusan nafas Allah berkenan mencurahkan kebaikan dan kasih sayang di dunia dan akhirat. Amiin...

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	اَ..	A/a
ث	S V/s	ض	D{/d}	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	ه	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	با	Ba>
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بي	Bi>
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَأَ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qad{a>'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئُ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n			سَاعَةٌ	sa>'ah

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah, serta inayah-Nya, akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Semua ini adalah kebahagiaan yang tiada terkira dari-Nya yang selalu mewajibkan penulis untuk bersyukur tiada henti. Apabila ada kesalahan atau kesederhanaan dalam penulisan, itu merupakan keterbatasan kemampuan yang penulis miliki. Shalawat serta salam semoga tetap tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW yang telah membawa manusia dari zaman Jahiliyyah menuju zaman yang Islamiyyah. Semoga kelak di yaumul qiyamat kita semua diakui sebagai ummat-Nya dan mendapatkan syafaat dari beliau. Amiin....

Skripsi ini disusun guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Strata Satu (S1) di Institut Agama Islam Negeri Kudus (IAIN) Kudus. Skripsi ini berjudul “Kearifan Lokal Tradisi Meron sebagai Sumber Belajar IPS di SMP Islam Sultan Agung Sukolilo Pati”

Penulis menyadari bahwa dalam pembuatan skripsi ini tidak akan terlaksana dengan baik tanpa dukungan, bantuan, saran dan arahan dari berbagai pihak yang secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan bantuan material maupun spiritual. Untuk itu peneliti mengucapkan banyak terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si selaku Rektor IAIN Kudus yang telah merestui penyusunan skripsi ini.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag, M.Si selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan persetujuan penyusunan skripsi ini.
3. Yusuf Falaq, M.Pd. selaku Ketua Program Studi di Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial (IPS) Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus. Dan beserta para bapak dan ibu dosen di Program Studi IPS yang sudah membekali berbagai ilmu dan pengetahuan.
4. Ibu Rukhaini Fitri Rahmawati M.Pd.I selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran guna memberikan pengarahan dan bimbingan dalam penyusunan skripsi ini hingga selesai.
5. Kepala sekolah beserta dewan guru dan staf pegawai SMP Islam Sultan Agung Sukolilo yang telah memberikan izin, bimbingan dan bantuan kepada peneliti berupa informasi dan data terkait penyusunan skripsi ini.
6. Bapak Harminto selaku PLT atau kepala dusun yang telah memberikan izin penelitian. Bapak Ali Zuhdi, dan Bapak Rumayin yang selalu meluangkan waktu untuk bimbingan dan bantuan kepada peneliti berupa informasi dan data terkait penyusunan skripsi ini.

7. Anggota Bangtan Sonyeondan Kim Namjoon, Kim Seokjin, Min Yoongi, Jung Hoseok, Park Jimin, Kim Taehyung, Jeon Jungkook yang selalu memberikan hiburan dan menjadi moodbooster di saat peneliti lelah serta menjadi inspirasi peneliti mengerjakan skripsi.
8. Anggota NCT Dream, Mark, Renjun, Jeno, Haecan, Jaemin, Chenle, Jisung yang memberikan dukungan dan semangat peneliti. Dan semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu yang telah memberikan motivasi selama penyusunan skripsi ini.

Penulis menyadari dalam penyusunan skripsi ini masih banyak kekurangan dan jauh dari kata sempurna. Karena itu, kritik dari siapapun diharapkan menjadi semacam suara untuk kedepannya. Namun, apapun yang ada dalam skripsi ini diharapkan ada manfaatnya.

Kudus, 26 Desember 2022
Penulis,

Lenny Yusrul Hanna
NIM: 1710910035